

Editorial

Situaciones inéditas marcaron el proceso electoral recientemente llevado a cabo en México. Entre la tormenta de discursos, unos cargados de encono y otros de infundio, hubo ejercicios que pretendieron ir allende ese nivel pedestre que mostraron, en general, las campañas. Varios de esos ejercicios de reflexión se llevaron a cabo, no podía ser de otro modo, en las universidades.

Este número de *Acequias* abre su riego de letras con el texto ganador del certamen regional de ensayo «Los retos electorales en México hacia el 2006», convocado por la Comisión de Justicia del Senado de la República y cuya ganadora, Liliana Vargas Carrillo, es alumna de esta Universidad. Se trata de un artículo guiado por el eje de la participación ciudadana en las elecciones, se pregunta por la poca afluencia de electores y se responde con una pequeña cascada de propuestas para superar tal situación.

Presentamos poesía de escritores cuya lozana experiencia tiene ya en su haber reconocimientos nacionales debidos a la frescura y calidad de su propuesta. Comentarios sobre cine y novelas de reciente publicación, además de textos de jóvenes creadores alternan con una magnífica entrevista realizada por Lucila Navarrete a Eliseo Alberto, con dos capítulos que de su nuevo libro nos ofrece José Luis Sicre y con un texto de Eve Gil, recientemente galardonada con el Premio Nacional de Literatura Efraín Huerta en el género de cuento.

Con este número de *Acequias* iniciamos la travesía, que esperamos llena de agradables sorpresas, de la colección «El pays de La Laguna», eufónica frase utilizada en diversos escritos del periodo colonial para referirse a la Comarca Lagunera. Los lectores de *Acequias* recibirán estos textos junto con la revista.

La transparencia en la función pública ocupa un sitio principal en la nueva agenda de la democracia mexicana. Justamente el texto con que inauguramos la colección desarrolla ese tema. Con un lenguaje preciso y una descripción puntual del sentido y alcance del término, su autor, Alejandro Cárdenas López, egresado de esta Universidad y actualmente director ejecutivo del Instituto Coahuilense de Acceso a la Información, permite al lector una primera idea de lo que ha constituido la ola de la transparencia y su pàrvula historia en México.

Con *Acequias* 36 y con el primer número de «El pays de La Laguna», compartimos con ustedes el inicio de un año de festejos por el 25 aniversario de la Universidad Iberoamericana Laguna.

José Édgar Salinas Uribe
Director